
食農学類教員会議（第 69 回）議事要録 
 
日時： 令和５年７月１２日（水） 13 時 30 分～15 時 10 分 
場所： 食農学類研究棟１階 みらいホール 
 
13 時から研究ＦＤとして科研費セミナーを開催した。 
第 68 回教員会議の議事要録について原案のとおり確認した。 
 
【審議事項】 
１．令和５年度非常勤講師計画（学類科目分）について 
   原田教務委員長より、資料１－１に基づき、提案があり、了承された。 
２．令和４年度決算案及び令和５年度予算案について 
   藤井財務・施設委員長より、資料１－２に基づき、提案があり、了承された。 
３．令和５年度客員研究員（新規）の申請について 
   高橋教授より、資料１－３に基づき、提案があり、了承された。 
 
【報告事項】 
１．第 401 回教育研究評議会（6/20）、第 402 回教育研究評議会（臨時開催 6/27）、 
  第 188 回運営会議（7/4）、第 1 回福島大学 DX 推進室会議（7/4） 
  第 62 回教育研究院会議（7/11） 
              （個別資料：会議運営サイト https://keiei.adb.fukushima-u.ac.jp） 

・第 401 回教育研究評議会（6/20） 
 ・農学系研究科（博士課程）設置構想検討委員会の結果報告として、連合農学研究科への 
  参画承認、27 日開催の経営協議会においての承認の旨、報告があった。 
 ・学内諸規則等の制定について（福島大学名誉教授称号授与規則）、運用を廃止し、規則 
  として一本化された旨、報告があった。この件に意見がある場合、7/14 正午までに提 
  出するよう依頼があった（戻り報告） 
 ・福島大学名誉教授の称号授与について報告があった。 
 ・学長候補者の決定について報告があった。 
 ・学長選考・監察会議における審議状況について報告があった。 
 ・今後の自己点検・評価の進め方について検討を行っている旨、報告があった。 
 ・令和４年度の就職状況について、大学全体として高い就職率を維持している旨、また、 
  特徴として公務員就職者が多い旨、報告があった。 
 ・モンゴル生命科学大学との学術交流協定締結について報告があった。 
・第 402 回教育研究評議会（臨時開催 6/27） 
 ・大学改革（学士課程改革）について、説明会開催及び次年度には設置申請書を提出し、 
  令和８年度からの学生受入れとして準備を進める旨、報告があった。当面、運営会議を 
  中心に対応したい旨、発言があった。 



 
・第 188 回運営会議（7/4） 
 ・令和５年度入試結果分析について、東北全体の志願者の減少、首都圏への転出傾向等の 
  報告があった。理工学類では女子学生枠を設定する旨、紹介があった。 
 ・令和４年度標的型攻撃メール対応訓練の結果について報告があった。 
 ・令和４年度監事監査結果について報告があった。 
・学長、学類長との懇談（7/4） 
 ・臨時教員会議開催の可能性について報告があった。 
 ・教員人事方針（人事凍結及び積極的な学外からの人材登用）について報告があった。 
・第 1 回福島大学 DX 推進室会議（7/4） 
 ・福島大学ＤＸ推進計画案の策定等について報告があった。 
・第 62 回教育研究院会議（7/11） 
 ・令和５年度の教員採用・昇任の人事方針として、ポイント制を当面凍結し、学士課程改 
  革に合わせた人事政策を行う旨、報告があった。 
 
２．令和４年度ＳＡ実績報告及び令和５年度ＴＡ予算配分について 
   原田教務委員長より、資料２－２に基づき、報告があった。 
３．全学教務協議会の報告について 
（１）卒業時 DP 評価集計結果について 
   原田教務委員長より、資料２－３に基づき、諸能力の獲得状況を評価する仕組みとし 
  て（ラーニングポートフォリオ（L ポートフォリオ））の結果報告があった。 
（２）2022 年度卒業時アンケート集計概要（全学）について 
   原田教務委員長より、資料２－３に基づき、報告があった。 
   併せて、コロナ５類移行に伴う対面型授業及び教室収容人数の制限解除として、Ｍ 
   棟・Ｌ棟を使用する科目担当者は受講者増について留意願いたい旨、発言があった。 
   また、卒業研究の成績評価（Ｓ評価の位置付け）について報告があった。 
４．学生の異動について 
   原田教務委員長より、資料２－４（当日投影）に基づき、報告があった。 
５．福島県農林水産部との連絡調整会議で提示されたニーズ・シーズへの対応について 
   神宮字評議員より、資料２－５（当日投影）に基づき、進捗状況及び今後の進め方（農 
  林水産部関係部署との個別調整）について報告があった。 
６．令和５年度入学料徴収猶予選考について 
   熊谷学生生活委員長より、入学料徴収猶予選考結果（１名徴収猶予）について報告が 
  あった。 
【その他】 
１．令和５年度前期末不服申立について 
   原田教務委員長より、前期末不服申立（９月７日・８日）について待機及びコース配 
  属、研究室配属に関わることから特に留意願いたい旨、発言があった。 



 
２．保護者懇談会の開催（10/28（土））について 
   神宮字評議員より、開催予定及び日程確保の依頼があった。 
３．学類運営会議報告（7/5）ついて 
   学類長より、①農学知的支援ネットワーク(JISNAS)への加入、②食農学類独自の海 
  外研修制度を年度内開始として検討中である旨、報告があった。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
食農科学研究科委員会（第４回）議事要録 

 
日時： 令和５年７月１２日（水） 15 時 10 分～15 時 30 分 
場所： 食農学類研究棟１階 みらいホール 
 
第３回研究科委員会の議事要録について原案のとおり確認した。 
 
【報告事項】 
１．農学系研究科（博士課程）設置構想について        
   研究科長及び神宮字評議員より、資料２－１に基づき、以下、報告があった。 
  ・神宮字評議員－農工大との組織間の連携（包括協定）の検討 
  ・研究科長－岩手連合参画訪問、参画形態（学年進行による参画）、今後のスケジュ 
        ール（研究科教授会日程、教員資格審査日程）等 
２．入学資格個別審査について（審議結果報告） 
   入試委員長より、資料２－１に基づき、申請１件について報告があった。 
３．令和５年度入学料免除（大学院・一般枠）選考について 
   熊谷学生生活委員長より、半額免除等の結果報告があった。 
 
 


